
Протокол
общественного обсуждения проекта Закона «О бюджете Фонда 
обязательного медицинского страхования при Министерстве 

здравоохранения Кыргызской Республики на 
2025 год и прогнозе 2026-2027 годы».

Дата проведения: 23,08.2024 года, время: 14:00.

Место проведения: Фонд обязательного медицинского страхования при 
Министерстве здравоохранения Кыргызской Республики.
г. Бишкек, ул. Чуй 122.

1. Участники общественного слушания:
- Шабданов М.Т. - заместитель председателя ФОМС при М3 КР;
- Атакулов М.М. - начальник УБП ФОМС при М3 КР;
- Карабеков У. - главный специалист УБП ФОМС при М3 КР;
- Ишеналиев М.С.- заведующий сектором УБП ФОМС при М3 КР;
- Муратбеков У.М. - специалист 1 категории УБП ФОМС при М3 КР;
- Мамбетакунова М.Ч. - ведущий специалист УБП ФОМС при М3 КР;
- Эстебесова Б.А. - директор ОО «Социум»;
- Султангазиев А,- директор Ассоциация «Партнерская сеть»;
- Омуралиева А.Б. - прогр. спец. Ассоциация «Партнерская сеть»;
- Надирова А.Б. - учредитель ОО «Борьба с гепатитом»;
- Молдоканов А.М. - ведущий специалист МФ КР;
- Аманова К.А. - член ОО «Гражданский альянс»;
- Чаргынбаев Э.У. - зав. отдел финансирования и планирования М3 КР;
- Надирова А.Б. - учредитель ОО «Борьба с гепатитом»;
- Матанова С - учредитель ОО «Объединения».

Повестка дня:
- Обсуждение проекта Закона «О бюджете Фонда обязательного 
медицинского страхования при Министерстве здравоохранения 
Кыргызской Республики па 2025 год и прогнозе 2026-2027 годы.

Выступили:
- Начальник УБП Атакулов М.М. с приветственной речью.

- Заведующий сектором УБП Ишеналиев М.С. с презентацией о 
формировании бюджета Фонда ОМС на 2025 год и прогнозе на 2026- 
2027 годы.

Была дана развернутая информация по формированию и 
расходованию бюджета Фонда ОМС. Консолидированный бюджет 
Фонда ОМС формируется из средств обязательного медицинского 



страхования, передаваемых Министерством финансов КР из 
республиканского бюджета - за льготную категорию граждан; из 
Социального фонда КР - за застрахованных граждан, от прочих доходов, 
в том числе от реализации Полисов ОМС, средств сооплаты.

На 2025 год в доходной части ожидается в сумме 8 989,6 млн. 
сомов, из них из республиканского бюджета - 2 232,1 млн. сомов, из 
бюджета Социального фонда- 4 905,8 млн. сомов, прочие доходы Фонда 
ОМС составят-630,7 млн. сомов, средства сооплаты- 829,1 млн. сомов, 
остаток на начало года - 391,9 млн. сомов.

Расходная часть бюджета Фонда ОМС на 2025 год планируется в 
сумме - 8 989,6- млн. сомов, из них на ПМСП - 2 842,6 млн. сомов, 
стационарную помощь - 4 862,6 млн. сомов, льготное лекарственное 
обеспечение (ДП ОМС) - 619,7 млн. сомов, и 664,7 млн. сомов на услуги 
здравоохранения отнесенные к другим категориям.

Обсуждение:

Султангазиев А.Т.:
- Какие новости по изменению финансирования на 2025г.?

Атакулов М.М.:
- Были внесены изменения в «Бюджетный кодекс», в Законы «Об охране 
здоровья», «Об общественном здравоохранении», «О системе Единого 
плательщика». В соответствии с этими изменениями средства 
республиканского бюджета, передаваемые Министерством финансов, 
будут финансироваться через Министерство здравоохранения, кроме 
этих средств за ними остаются специальные средства, получаемые за 
оказание платных услуг.

Султангазиев А.Т.:
- Как изменились механизмы финансирования, какие функции остаются 
за Фондом ОМС?

Атакулов М.М.:
- Механизмы финансирования практически не изменились. Изменились 
потоки финансирования, осуществляемые через Фонд ОМС и 
Министерство здравоохранения. Принцип финансирования организаций 
здравоохранения по пролеченным случаям и подушевому нормативу 
остается. За Фондом ОМС кроме распределения средств обязательного 
медицинского страхования и реализации Полисов ОМС, остается 
функция контроля качества оказания медицинских услуг организациями 
здравоохранения по ПГГ.



Султангазиев А.Т.:
- Как отразится на организациях здравоохранения? Как они будут 
учитывать средства? Кто будет контролировать использования средств?

Ишеналиев М.С.:
- До 2018 года был раздельный учет средств по источникам: бюджет, 
ОМС, сооплата, спец. счет. После 2018 г. сделали один 
консолидированный счет по всем источникам. Теперь снова будет 
вестись отдельный учет. Контроль за расходованием средств будет 
осуществлять Счетная палата и внутренний аудит при Министерстве 
финансов. Согласно распоряжению Кабинета Министров от 24.06.2024г. 
№367 с 1 июля бюджетные средства были переданы Министерству 
финансов. До 31 декабря 2024г, как бы переходный адаптационный 
период. За это время необходимо подготовить подзаконные акты по 
финансированию и использованию денежных средств. Министерство 
здравоохранения для этого утвердило План мероприятий. Механизмы 
финансирования немного скорректируются. Например, на первичном 
уровне планируется механизм по дифференцированному 
половозрастному подушевому нормативу.

Аманова К.А.:
- У многих беременных женщин анемия. Выдаются ли им фолиевая 
кислота бесплатно?

Ишеналиев М.С.:
- Фолиевая кислота предусмотрена по Дополнительной программе 
ОМС.

Султангазиев А.Т.:
- Какие мероприятия предусматриваете по увеличению страховых 
взносов?

Атакулов М.М.:
- Готовится проект по внесению изменений в закон «О страховых 
взносах». Имеющийся тариф 2% на ОМС от ФОТ, планируется 
увеличить на 1%, только от самого работника. Также выявлять 
нелегально работающих неплательщиков страховых взносов, путем 
распространения Полисов ОМС. В 2026г. планируется увеличить еще на 
1% от работодателей, но на накопительную часть.

Эстебесова Б.А.:
- Какие аргументы есть против таких увеличений страховых взносов. 
Как я помню не раз поднимался этот вопрос. По сравнению с другими 
странами объём бюджета здравоохранения КР относительно небольшой.



Султангазиев А.Т.:
- Общество обычно выступает против увеличений, не понимая, что в 
конечном счете это пойдет на улучшение состояния системы 
здравоохранения.

Султангазиев А.Т.:
- Кто и как будет осуществлять финансирование туберкулеза?

Ишеналиев М.С.:
- Финансирование туберкулеза будет осуществляться через 
Министерство здравоохранения. За Фондом ОМС остается только 
дополнительная часть к зарплате

Аманова К.А.:
- А как на счет медикаментов по льготному лекарственному 
обеспечению по ПГГ?

Ишеналиев М.С.:
- Финансирование льготного лекарственного обеспечения по ПГГ по 
отдельным видам болезней, в том числе онкологических будет 
осуществляться Министерством здравоохранения.

Аманова К.А.:
- Какая доля приходится на финансирование отдельных видов 
заболеваний?

Ишеналиев М.С.:
- Это зависит от врачей, которые выписывают рецепты. Некоторые 
врачи не очень активно выписывают их. Поэтому имеются факты 
неосвоенных средств от предусмотренного на эти цели бюджета.



ПОСТАНОВИЛИ:

1. Одобрить проект Закона «О бюджете Фонда обязательного 
медицинского страхования при Министерстве здравоохранения 
Кыргызской Республики на 2025 год и прогнозе на 2026-2027 годы».

2. Учесть предложения при формировании проекта Закона на 
2025-год.

Ата кулов М.М.

Ишеналиев М.С.

Карабеков У.

Муратбеков У.М.

Шабданов М.Т.

У ч а ст н и к п о б су жд е н и я Ф О М С

Мамбетакунова М.Ч. _


